
在海州区中央商场4楼东北角，有一间
不起眼的裁缝店。 与商场内时尚热闹的门
店不同，这家小裁缝店设置在走廊的尽头，
透过简易的玻璃推拉门便看到屋内各种缝
纫机器，这也是这家小店最显眼的“招牌”。
即便如此，由于店主王淑芳手艺好，价格公
道，这家小裁缝店生意一直不错，虽然中途
搬过好几次家， 但始终有一批顾客追随着
这家“良心小店”。

近日，笔者走入中央商场4楼，穿过一
个狭长的楼道，在邻近楼梯口的位置，便听
见了“嗒嗒”的声音。原来，王淑芳正坐在一
台电动缝纫机旁，娴熟地操控着她的“老朋
友”，为客户改衣服。她把衣服放到缝纫机
上，左手拉、右手推，把要缝合的地方绷得
直直的，利索地把衣服缝合起来。

王淑芳这间小缝纫店约有10平方米，
一张长条形工作台和各种机器占据了店铺
的绝大部分空间。平日里，王淑芳都会在各
种机器和工作台之间来回走动， 凭着自己
的双手，一针一线为顾客改衣服，也“裁剪”
着属于自己的幸福生活。

今年41岁的王淑芳老家在东海县，由
于小时候身体不好， 没上完小学就辍学在
家。十五六岁时，她开始跟着村里的一位
“土裁缝”学手艺，这一学就是2年多，
她的手艺也越来越精湛。1997年，
她又前往山东一家技校学习专
业缝纫技术。

学成后，王淑芳先后在
温州一家品牌服装厂和港
城一家私人定制服装店
工作过。 积攒了几年经
验后，她在海州洪门街
道开设了属于自己的
缝纫铺。 除了从事缝
缝补补的工作， 每年
冬天，她还会承接一
些羽绒服制作的活
儿。

当身边很多人
都认为， 王淑芳会
一直在洪门经营这
家街头小店时，王
淑芳却不这么想，
她有着自己清晰

的职业规划。大约6年前，她决定升级店铺，
将自己的店铺往更高的层次提升， 吸引更
多的高端客户群体。于是，她在亲戚的介绍
下，入驻如今的中央商场。

事实证明，王淑芳的思路是对的。搬进
中央商场后，王淑芳更加忙碌起来。除了要
承担商场内一些门店的改裤脚工作， 几年
前， 一家高级定制服装店也开始聘用王淑
芳为改衣师，王淑芳的收入也越来越高。

这些年，凭着辛勤的付出，每年除去房
租等一切开销后， 王淑芳大约有十几万元
的收入。通过与爱人的共同奋斗，家庭生活
条件也越来越好。几年前，他们还购置了一
套新房。

这两年，由于受到疫情的冲击，王淑芳
小裁缝店的生意也受到了影响， 再加上裁
缝这一行的特殊性， 很多街边裁缝店都关
停了，这也让王淑芳感受到一定的压力。

“不过， 我们这一行是靠手艺吃饭，只
要自己的手艺得到顾客的认可， 生意就不
会差。”王淑芳乐观地说，让她感到欣慰的
是，这些年有很多老顾客追随着她，特别是
一些高端顾客， 他们经常从外地寄来一些
高级定制的服装，通过电话沟通，让王淑芳
帮忙改衣，每当收到顾客肯定的回复后，王
淑芳觉得特别有成就感。“只要身体允许，
就会一直做下去。”谈及未来，王淑芳表示，
自己乐于用一针一线为顾客缝制合身的衣
物， 也在行针走线中创造属于自己的美好
人生。

图为王淑芳在店内忙碌。

□ 徐誉宁 印闵庆豪
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“双11”期间

港城收发快件超5000万件
今年“双11”基本落下帷幕，昨日，笔

者从市邮政管理局了解到，从“双11”活
动预热开始至11月13日，全市进出港件
总和超5000万件。业内人士提醒，请广大
市民在收寄快件时要注意加强个人防
护，落实戴口罩、勤洗手、勤消毒等疫情
防控措施。

进出港件超5000万件
“虽然是收发快件的高峰期，但我觉

得时效性还可以，今年‘双11’期间，我一
共收到十几个包裹。”昨日，市民张女士
看着收到的一件件网购“战利品”感慨，
今年“双11”，她的购物体验非常好，满足
自己购物欲的同时，也享受了全年最大
的优惠。

笔者了解到，今年“双11”，不少市民
都有这样的感觉，尽管快递量惊人，但快
递时效性还不错，等待的时间与平常差

别并不大。
由于今年电商平台促销模式和节

奏发生变化，今年“双11”战线比往年
都长， 这也让快递量产生了一定程度
的分流。 市邮政管理局提供的数据显
示，今年“双11”期间，进出港件总和超
过5000万件，其中，出港件约为2805万
件，进港件约为2202万件。数据显示，
11月1日、2日以及11月11日、12日是出
港件高峰时段，分别约为162万件、148
万件、189万件以及173万件。11月3日、
11日、13日是进港件的高峰时段，分别
约为121万件、128万件以及140万件。
总体来看，今年“双11”期间，出港件总
和约为 2805万件 ， 进港件总和约为
2202 万 件 ， 环 比 增 长 为 14.3％ 和
10.91％。

东海县网民买得最多
每年的“双11”，都是体现人们购买

力的时候。 市邮政管理局提供的数据显

示，今年“双11”期间，来自东海县的网民
买得最多， 该县投递量约为524万件，在
各县区排名第一 ， 占总投递量的
23.77％；海州区紧随其后，投递量约为
511万件，占总投递量的23.22％；连云区
网民购买力排第三， 投递量约为345万
件，占总投递量的15.66％。

此外，从业务量方面来分析，同样是
东海县排名第一，该县业务量约为916万
件，占总业务量的32.65％，这充分说明
近年来东海县电商企业发展的迅猛态
势。此外，赣榆区和海州区业务量排名分
别为第二和第三， 分别约为776万件和
502万件， 分别占总业务量的27.65％和
17.87％。

快递业全力做好旺季保
障工作

“今年‘双11’，我市各大快递企业在
场地、人员配备、设备方面准备得更为充

分，服务质量也在不断提高。”市邮政管
理局市场监管处相关负责人介绍， 为了
应对今年的“双11”，多家快递企业提前
“招兵买马”及增加车辆，除此之外，与曾
经的“双11”靠人工分拣相比，如今港城
多家快递企业安装了自动分拣设备，这
极大提高了分拣效率。

该负责人提醒，虽然今年“双11”
已基本落幕，但一直到春节前，都是
快递业的传统旺季。期间，各电商平
台系列促销活动将带动快递业务量
显著增长，快递企业的末端压力依旧
较大。 为保证快件及时送达市民手
中， 快递从业人员要经常加班工作，
希望广大市民对可能出现的快递延
迟等情况给予理解和包容，并给予快
递员更多关爱。

此外，鉴于当前疫情防控形势，请广
大市民在收寄快件时要注意加强个人防
护，保持安全距离，落实戴口罩、勤洗手、
勤消毒等疫情防控措施。

猴嘴街道振云社区

宣传绿色环保生活
提高居民文明意识

本报讯（记者 陈兵 通讯员 董姝含）
近日， 市开发区猴嘴街道振云社区新时
代文明实践站开展 “绿色环保 文明健
康”为主题的志愿服务活动，倡导社会文
明新风，在辖区营造文明和谐的氛围。

当天，振云社区通过悬挂横幅、发放
宣传单页、主题海报等形式，围绕“绿色
环保 文明健康”这一主题，向辖区居民
宣传低碳出行、 使用公勺公筷、 垃圾分
类、文明养犬、健康生活等相关知识，并
分发宣传单页200余份。“生活垃圾处理
不当会造成环境污染， 在家中要将生活
垃圾分类， 把可回收物和有害垃圾分别
投入相应的垃圾箱……”活动现场，志愿
者给居民普及生活中的相关环保知识，
树立“从我做起，从小事做起”的理念，倡
导大家都积极参与到践行绿色生活理念
的队伍中来。

社区负责人孙妮娜表示，今后将继
续加强绿色环保方面的宣传力度，定期
开展相关主题活动，并调动社区志愿服
务力量，引导广大居民自觉参与到活动
中，共同打造文明和谐的家园。

11月10日至11日，赣榆区海头初级中学举行“2022年秋季阳光
体育节暨师生田径趣味运动会”，通过增加课外活动、强化心理健康
教育等方式，切实减轻学生课业与心理负担，满足学生多样化需求，
让学生在“双减”下，更加快乐地学习。 （吴茂扬 王涛）

市开发区中云街道

人大代表“巡河问水”
助力岸清水绿

近年来， 市开发区中云街
道人大工委以“乡村振兴”为切
入点， 不断拓展人大代表工作
广度和深度， 擎起河清水美大
旗，增亮乡村振兴底色。

聚焦绿色发展。 定期听取
和审议河长制落实情况报告，
视察河道治理工程、 黑臭水体
整治等工作， 调研农业面源污
染防治情况，以“质询+审议+约
见”组合监督“亮剑”河道治理，
采取“区街联动”模式开展执法
检查，实施“问题清单销号式整
改”制度，着力清脏、治乱、增
绿， 加快补齐农村人居环境突
出短板。精确“问诊把脉”。多次
调研长白山路东排水沟交界处

设置水闸、主要入河沟渠生态过
滤系统构建、大蒋中河清淤整治
等施工现场，摸清河道治理及水
美乡村建设的现状和问题。截至
目前，2022年水环境治理项目已
完成建设任务的80%，水美乡村
初见雏形。监督施策整改。对水
环境治理工作持续开展监督，推
动街道办事处进一步落实工作
责任、整合各方力量、优化整治
方案，妥善处理好进度与质量安
全之间的关系，确保如期优质全
面完成项目建设任务。同时，督
促确定后期长效管护方案，落实
管护经费，确保治理工程取得预
期成效,营造人水和谐共融的生
态环境。 （马晓娟）

□ 徐誉宁 印闵庆豪

本周前期气温低
后期有降水

本报讯（记者 袁春梅）周末
的一场降水， 将港城从秋往冬
拉近了一些， 这几日早晨的低
温都比较低，最低气温3℃左右，
防寒保暖不能放松。

一场风雨，秋色从浓到衰，
草木枯黄，树叶飘零，港城多了
些许初冬的萧瑟寒凉。 天气是
越发冷了， 上周日最高气温仅
有10℃左右， 昨日太阳升起，气
温稍有回升， 高温12℃到13℃，
低温4℃左右， 局部地区出现霜
或霜冻，体感还是蛮冷的。

眼下正是秋冬转换的时
间，虽然雨在减少，但是“雨”
字头的很多天气现象在增加，
如霜 、雾 、霾等 。统计数据显
示， 近45%的雾霾天气发生在
冬季， 概率远高于其他季节。
气温稍有回升，加之昼夜温差
大，凌晨就容易出现雾，而霾

往往与雾结伴同行，这也是为
什么到了这个时候，能见度变
差的原因。

气象部门一周预报显示，本
周前期气温较低，后期有降水。
具体来看，本周以晴或多云天气
为主，其中18至19日有一次降水
过程。本周前期气温较低，最低
气温3℃左右，有霜或霜冻，17日
开始气温有所回升， 最高气温
18℃至19℃。早晚气温低，需注
意保暖。

天冷了，记得及时增加厚实
一点的衣服。 俗话说 “寒从底
来”， 这个时候也该换上厚实一
点的鞋袜了。脚为人体最远端，
脂肪薄，保暖能力差，足部受凉
往往可引起感冒、腹痛、腰腿痛
等，所以要格外注意足部保暖防
寒，每天晚上不妨坚持用温热水
泡泡脚。

天气转冷 市民“养生”忙
专家表示：养生也需科学化

“我看网上说，天气冷了，泡脚对身
体好，所以想买个足浴盆。”市民马玉洁
说。近日，天气转冷，商场、网购平台、养
生店的生意开始火爆起来，不少市民购
买艾条、足浴包、足浴盆、养生丸等产品
开始“养生”。专家表示，盲目养生危害
多，养生也需科学化。

养生理念流行带火商家
“这是客户订购的10瓶芝麻丸，已

经做好，准备发货。”市区巨龙南路一家
养生店老板祁女士边打包边说。 在店
里，笔者看见养生丸、固元膏等养生产
品都摆在了货架上，不时有居民前来购
买。还有很多居民网上预约下单。

祁女士告诉笔者：“从10月初开始，
养生订单就开始火爆了，每天能接到近
百单生意。有些是半成品，还有些是根
据客户自己提供的配方制作。”

养生产品热销， 养生器材也很走
俏。在市区整洁路上，足疗器材店也开

始热闹起来，选购足浴盆、足浴包的顾
客络绎不绝。店主包崇倍说：“每年到了
这个季节，养生器材都很热销，今年也
不例外。”

实体店养生器材热销， 网购平台
销量更多。 笔者在一家网购平台看见，
正在促销的全自动足浴盆近期销量达
10万件。

注重身体健康也应科学养生
养生是为了让身体更健康， 但也

有市民因为盲目养生造成了危害。家
住市区通灌路一小区的居民石小慧，
今年62岁，她退休后非常注重养生，除
了每天固定时间跳广场舞， 对全家人
的饮食格外上心。最近，她看书上说常
吃香菜能够降血压， 于是她将降压药
停掉，一日三餐都要吃一大碗香菜，没
多久，她出现胃部不适。去医院检查，
发现血压并没有降下去， 反而胃部出
了毛病。

“随着生活水平的提高，居民也越
来越关注自身和家人的身心健康，各类

养生小文章成了他们茶余饭后关注的
焦点。 有些居民因担心药物的副作用，
更愿意尝试养生文章中的食疗方法去
调理身体，而不考虑是否适合自己的体
质，要是第一次尝试感觉良好，他们就
会擅自取代药物，长期使用，可能对身
体造成一定的伤害。” 孔望山卫生服务
中心科教科主任陈丹说。

人们在注重身体健康的同时，也要
科学养生。市第二人民医院临床营养科
主治医师宋成琳说，网上的一些养生方
法并不科学，有些甚至用一些噱头去吸
引市民，市民对此又缺乏一定的辨别能
力，所以常常有人照着网上的食谱或者
养生方法去做，这样的盲目养生不仅不
能减轻病症，反而适得其反。

宋成琳建议，养生不要盲目，要根
据人体自身的疾病症候类型进行辨证
论治。随着天气逐渐转冷，市民要根据
气候变化，及时改变养生方法。每天还
要合理摄入一定量的膳食纤维，确保营
养均衡。此外，身体不适要及时看医生，
千万不要擅自养生，以免贻误病情。

□ 武娜 夏妍 穆文玲

当好服务群众“多面手”
小网格发挥大能量

“小王， 我反映的问题咋还
没解决？”“小张， 麻烦您帮我看
下电视，咋播放不出来了？”这些
为老百姓解决身边问题的人，有
个共同的名字， 叫基层网格员。
“一张网”兜起大小事，人在网中
走，事在格中办，是海州区新南
街道基层网格员的工作缩影。

近年来， 海州区新南街道
在深化社区网格化治理过程
中， 始终坚持 “工作在网格落
实，服务在网格彰显，民情在网
格汇聚”的服务理念，做实做细
做强网格化服务管理工作，建
立起“街道+社区+网格”三级联
动服务机制，按照空间、人员全
覆盖原则共划分网格总数47个
（含专属网格1个）， 精微网格
2094个， 选配社区专属网格员
46名，同时充分调动党员、志愿
者投入网格中， 形成以党支部
牵头引领，网格员、志愿者为纽
带的治理新合力。

化解矛盾纠纷
成为基层调解“能手”

近日， 海州区海南社区网
格员周建国成功调解了一起由
污水井堵塞引起的邻里纠纷。

海南小区一住户反映因楼
下门面房商户管道问题造成污
水井堵塞，多次与楼下商户交涉
都没有得到解决， 双方情绪激
动， 导致协商一度陷入僵局，于
是联系社区网格员前来协调。

网格员接到电话后， 第一

时间赶往现场进行查看，发现确
实是楼下商户管道问题，油污堆
积导致管道堵塞，但因商户是租
户不太愿意配合，网格员便又想
办法联系到了房东。 说明问题
后，房东表示自己会做租户的工
作。与此同时，网格员再次同商
户进行了恳谈，最终商户意识到
了是自己改造管道造成堵塞问
题，答应及时进行维修，最终邻
里达成共识，握手言和。

充分发挥优势
化身社区治理“好手”

“他们是收集解决问题的联
络员，更是环境卫生的巡查员，
时刻以脚步丈量新南辖区。”在
海州区延南社区党委书记营艳
看来，网格员是社区居委会的得
力助手。

社区专职网格员充分发挥
人熟、地熟、情况熟的优势，架起
居民与街道社区沟通的桥梁。专
职网格员纷纷建立工作群，通过
和居民“聊家常”以及网格化动
态巡查，随时随地了解问题，积
极劝导乱堆乱放、乱停车、飞线
充电等各种不文明行为，并号召
居民共同参与改善居住环境。

对巡查中发现的问题，做到
第一时间反映、第一时间处理，
形成工作联动，抓落实促整改，
努力实现工作的“加速度”，切实
发挥网格化管理在推进辖区高
质量、 高颜值发展中的积极作
用。今年以来，百余件群众不满
意事项经过网格员耐心做工作，
最终圆满化解。

□ 袁春梅 胡静 金菲 徐继平

废弃立杆存隐患
数字化城管解民忧

本报讯 （记者 武娜 通讯员 戴伟）
“废弃立杆被拆除了，路过这里终于不再
担忧了。”看见废弃立杆被拆除，市民王
女士高兴地说。近日，位于市区解放西路
上的两根废弃立杆和海昌南路状元楼门
前的一根废弃立杆因年久倾斜破损，存
在安全隐患， 市数字化城市管理监督指
挥中心了解情况后， 联系相关部门及时
拆除，清除了市民出行隐患。

日前， 市数字化城市管理监督指挥
中心信息采集员在日常巡查时发现，位
于解放西路上的两根废弃立杆和海昌南
路状元楼门前的一根废弃立杆不仅没有
线缆连接而且倾斜破损， 存在严重安全
隐患。 信息采集员随即拍照上传数字化
城管平台， 市数字化城市管理监督指挥
中心先后将案件派遣至多家部门， 大家
均表示非自己权属，无法拆除，废弃立杆
迟迟得不到处置。

为彻底解决废弃立杆问题，日前，市
数字化城市管理监督指挥中心联系相关
部门来到现场， 对废弃立杆进行权属确
认。经过多家单位仔细辨别，最终只有一
根立杆确认为电信立杆， 还有两根立杆
权属无法确认。为解决这一问题，市数字
化城市管理监督指挥中心与相关单位进
行协商， 最终连云港供电公司和中国电
信连云港分公司主动认领了拆除工作。
当天下午， 他们分别组织专业施工人员
对3根废弃立杆进行拆除，很快，废弃立
杆均拆除完毕并装车清运。

“对于存在安全隐患的废弃立杆等
城市部件，我们按照第一时间发现、第一
时间分派、 第一时间处置的工作原则推
动解决。 对于问题处理过程中遇到的各
类问题，我们充分发挥指挥、协调、监督
作用，汇聚部门联动合力，合力解决疑
难问题，彻底消除影响市民出行安全的
各类隐患。” 市数字化城市管理监督指
挥中心二级主办曹长春说。据悉，这已
是今年以来通过数字化城管平台处置
的第11起废弃立杆案件。今后，市数字
化城市管理监督指挥中心还将加大排
查力度， 联合相关单位开展专项采集，
推动废弃立杆类案件快速解决，切实维
护市民出行安全。
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